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Пятилетка,  
год четвертый
в Г Р У П П Е  
Л И Д Е Р О В

П ервая неделя сентября 
назвала новых победителей 
трудовой вахты «40-летию 
Победы — 40 ударньіх не
дель» на Н овотрубном за
воде. С реди лидеров кол
лективы второго, седьм ого, 
девятого, двадцать шестого 
цехов. По своей группе 
первенствуют коллективы
участков станов ХПТ цеха 
N2 6 , возглавляемый А. П. 
Скобниковым, с т а н о в
ХПТР цеха №  7, руководи
мый Я, 3. Гринбергом, и 
станов ХВТ цеха N° 14, где 
начальником В‘. А. Сысте- 
ров. К сожалению, среди 
победителей нет коллекти
вов трубопрокатных уста
новок. Прокатчики станов 
«140» № 1 и 2 , «2 2 0 »,
«30-102» недельный план 
проката выполнили на 108— 
109 процентов, а вот каче
ство продукции с первого 
предъявления заметно от
стает от нормы, что долж 
но встревожить трудовы е 
коллективы.

3, КОЧУРОВА, 
инженер  

по соцсоревнованию.

Р У Б Е Ж И  

ШВЕЙНИКОВ
Выпустить продукций на 

2 миллиона 460 тысяч руб
лей, аттестовать шесть мо
делей на государственный 
Знак качества наметил кол
лектив швейной фабрики в 
честь 40-летия ПобедьГ и 
полувекового юбилея ста
хановского движения. В 
числе правофланговых <— 
бригада с головного участ
ка, которой руководят 
М. Т. Романова и ІО. Н. 
Медведева. Только в авгу
сте за счет роста произво
дительности труда она пе
рекрыла план на 5700 изде
лий. А члены бригады Т. А. 
Коковина. Т. В. Мелехина 
и Т. И. Лаврова уже рабо
тают в счет 1986 года.

н. кормилыдезА,
старший нормировщик 

отдела организации 
труда.

=.Пленум городского комитета КПСС
С И Л А  К 0 М С 0 М 0 Л А - В  П А Р Т И Й Н О М  РУКОВОДСТВЕ

Как уже сообщалось, в 
минувшую пятницу в ма
лом запе Дворца культуры  
и техники Новотрубного за
вода состоялся четвертый 
пленум городского ком и
тета КПСС.

В работе пленума го рко 
ма КПСС приняли участие 
второй секретарь Сверд
ловского областного ком и
тета партии О. И. Лобов и 
заместитель заведующего 
организационным отделом  
областного комитета пар
тий Ю . Б. Турбаков.

Пленум обсудил задачи 
городской партийной орга
низации по выполнению по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
партийного руководства 
комсомолом и повышении 
его роли в коммунистиче

ском воспитании молоде
жи».

С докладом по этому 
вопросу выступил на пле
нуме первый секретарь 
горкома КПСС М, Е. М о
розов.

В прениях по докладу 
выступили первый секре
тарь горкома ВЛКСМ В. Д. 
Домничев, бригадир шту
катуров из строительного 
управления № 3 треста 
Уралтяжтрубетрой И. А. 
Коротких, директор завода 
трубчатых строительных 
конструкций Н. У. Чурсин, 
заместитель секретаря пар
тийного комитета Ново
трубного завода А. С. Ка- 
лякин, директор горпром 
торга В. Г. Батина, дирек
тор ГПТУ № 6 А. В. Ив- 
кин. С большой речью  пе

ред участниками пленума 
горкома КПСС выступил 
второй секретарь Сверд
ловского областного ком и
тета КПСС О. И. Лобов.

Пленум городского коми
тета КПСС по рассмотрен
ному вопросу принял по
становление.

Рассмотрен также орга
низационный вопрос. Вме
сто выбывшей из состава 
членов горкома КПСС Г. А. 
Чувилиной из кандидатов 
пленум перевел в члены 
горкома КПСС Н. У. Чур
сина.

В связи с назначением
В. М. Власова директором  
Новотрубного завода пле
нум горкома КПСС осво
бодил его от обязанностей 
второго секретаря и члена 
бю ро горкома КПСС.

Вторым секретарем к  
членом бю ро горкома  
КПСС пленум избрал Нико
лая Устимовича Чурсина, 
1947 года рождения, рус
ского, члена КПСС с 1977 
года, образование высшее 
техническое. В 1976 году  
он окончил М агнитогор
ский горно-металлургиче
ский институт, с апреля 
1982 года работал директо
ром Первоуральского за
вода трубчатых строитель
ных конструкций.

Сегодня на второй стра
нице публикуется изложе
ние доклада первого сек
ретаря горкома КПСС М. Е. 
Морозова. Отчет об об
суждении доклада будет 
опубликован в очередном  
номере газеты.

Т А К  Д Е Р Ж А Т Ь ,  Н О В О Т Р У Б Н И К И
■УРОЖАИ КАРТОФЕЛЯ  — В  ЗАКРОМА

Каждый день на поля еовхоза «Первоуральский» 
выезжают сотни новотрубников. Нынче им предстоит 
убрать картофель со 110 гектаров, и с заданием этим 
посланцы предприятия справляются успешно. На 10 сен
тября собраны клубни почти с 80 гектаров. Руководите
ли хозяйства отмечают и высокое качество уборки: кар
тофель в поле но остается, сортировка ведется тща
тельно. Правда, усилия шефов могут быть растрачены 
вхолостую из-за того, что на овощебазах приемка кар
тофеля организована недостаточно четко. На днях, на
пример, его было принято только 15 тонн, около 300 
тонн моркови лежит без движения. Торгующим орга
низациям следует обратить на эти факты самое серь

езное внимание, улучшить прием урожая.
А пока новые и новые отряды новотрубников выхо

дят на сельскую вахту. Уверенно справились с задани
ем представители второго цеха. Здесь хорош о потру
дились А. 3. Зигануров, А. Г. Ганисламов, В. Н. Вах- 
лгева (на левом снимке слева направо). Не отставали 
от них и работники пятого цеха (на снимке слева на
право) В. С, Суродин, В. М. Тарасов, В. Т. Клименко, 
В. Е. Маслейкин, А. ® , Казанцев, В. В. Серебряков. 
Собрать все выращенное в срок и заложить урожай  
на зимнее хранение — таков девиз страды.

И. ДУБРОВКИН.
Фото Е. Фролова.

БОНН. Под девизом «3*
мир и демократию, против 
гонки вооружений и анти
коммунизма!» в Ганновере 
состоялся массовый митинг 
солидарности, с жертвами 
антидемократической прак
тики «запретов на профес
сии». Поводом для него по
служила начавшаяся в 
этом главном городе Ниж
ней Саксонии серия судеб
ных процессов над 23 ком
мунистами — учителями 
школ и гимназий. Им гро
зит увольнение только за 
то, что они в ы д в и н у л и  свои 
кандидатуры на коммуналь
ных выборах.

НЬЮ-ЙОРК. Кандидат в 
президенты США от демо
кратической паптии У. М.ОН- 
дейл осудил безрассудную 
ядецнѵю политику аямиви- 
страдии._Рейгана, ее куре 
на конФгі.отгтаккю с Совет
ским Союзом. В ы с т у п а я  
в городе Солт-Лейк-Сити 
(штат Юта), он подверг 
критике . «осуществляемое 
администрацией Рейгана на
ращивание военных расхо
дов. ее упор на ядерные 
воопѵжения».

ТОКИО. По сообщениям 
из Сеула, свыше трех тысяч 
студентов приняли участие 
в "демонстоашш под лозун
гами отставки главяпя ма- 
пионеточной клики Чон Ду 
Хвана. Демонстранты так
же о с у д и л и  поддерживае
мые Вашингтоном планы 
оасшиоения военно-полити
ческого сотрудничества 
между Сеулом и Токио. 
Против участников мирной 
манифестации были броше
ны к г п щ н ы е  СИЛЫ ПОЛИПИН.

НЬЮ-ЙОРК. На базе 
RBC США Эдвардс в шта
те Калифорния совершил 
посадку космический ко
рабль многоразового ис
пользования «Дискавери» с 
шестью космонавтами на 
борту. В ходе шестиднев
ного полета его экипаж 
осуществил вывод на орбп- 
т ѵ  трех с п у т н и к о в  связи, 
включая один военный.

(ТАСС).К сессии городского Совета народных депутатов
П Е Р В О У Р А Л Ь Ц А М — О Т А И Ч Н Ы И  С Е Р В И С

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА» ПРОВОДИТ ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ ЗАОЧНУЮ 
ПРЕСС- КОНФЕРЕНЦИЮ ПО ВОПРОСАМ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ

8  последние годы заметно расширился круг бьгговых 
услуг, оказываемых службой сервиса. Горожане и

ки вещей, обслуживание по абонементам, приему, до
ставке заказов на дом и т. д. Надо совершенствовать

сельские жители могут без особых хлопот отремонти- режим  работы предприятий бытового обслуживания
ровать обувь, одежду, бытовую технику, сдать в пра
чечную белье, сшить в ателье пальто и т. д.

Вместе о тем, как отмечается в постановлении ЦК  
КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем раз
витии и улучшении бытового обслуживания населения»,
достигнутый уровень бытового обслуживания не в пол- от 24 марта 1983 года».

27 сентября очередная сессия городского Совета 
народных депутатов рассмотрит вопрос «О мерах по 
улучшению и дальнейшему развитию бытового обслу
живания населения города на 1984— 1990 годы в свете 
постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР

ной мере отвечает возросшим запросам.
В постановлении подчеркивается, что главными нал 

равлениями в развитии бытового обслуживания долж -

В связи с этим редакция городской газеты «Под 
знаменем Ленина» проводит на страницах газеты за
очную пресс-конференцию для читателей на тему «Как

конференцию» просим высказать предложения, заме
чания о работе предприятий службы быта, о качестве 
и сроках выполненных заказов, задать интересующие

ны быть: расширение услуг по восстановлению потре- вас обслуживают!». В письмах с пометкой «На преес-
бительских свойств находящихся у населения изделий, ----- —....... — -----------  --------------- ----------------------  -------
удовлетворению потребностей населения в услугах па
рикмахерских, бань, фотоателье, пунктах проката ве
щей, изготовление по  заказам населения изделий, от- вас вопросы о перспективах развития службы быта, 
пинающихся высоким качеством. Необходимо шире  
внедрять новые виды бытовых услуг и прогрессивных 
форм обслуживания, таких как срочное исполнение 
заказов по ремонту обуви, бытовой техники, химчист-

В заочной пресс-конференции примут участие: чле
ны исполкома горсовета, заведующие его отделами, 
начальник горбытуправления В. Т. Межов, начальник

директор завода по ремонту радиотелеаппаратуоы  
А. А. Пустынников, директор объединения «Перво- 
уральскразнобыт» А. В. Репаков, директор завода по 
ремонту сложной бытовой техники С. В. Завидеев, на
чальник комбината коммунальных предприятий Ю. Г. 
Овсянников, и. о. начальника трансагентства М. С. Ко
ноплева, начальник станции эвтотехобслуживания Н. И. 
Сяркин, управляющий трестом Первоуральскмежрайгаз 
А. Н. Перевѳрзев, начальник участка Свердловского тре
ста «Ремстройбыт» Г. П. Субботин и другие руководи
тели предприятий бытового обслуживания, к которым  
читатели могут обратиться с любым вопросом.

Все предложения читателей будут учтены исполко
мом горсовета на предстоящей сессии и использованы 
при подготовке решения и плана развития бытового 
обслуживания в городе.

Редакция газеты «Под знаменем Ленина» приглашает 
читателей принять активное участие в заочной пресс- 
конференции по вопросам повышения культуры бы
тового обслуживания населения. Ждем ваших имеем.



П л ен ум  городского к о м и т е т а  К П С С   —     -  ■ —

С И Л А  К О М С О М О Л А - В  П А Р Т И Й Н О М  Р У К О В О Д С Т В Е
Постановление ЦК КПСС 

«Ю дальнейшем улучшении 
партийного руководства 
комсомолом и повышении 
его  роли в коммунистиче
ском  воспитании молоде
жи», сказал М. Е. Морозов, 
является программным до
кументом для каждой пар
тийной гпганизации по руко
водству гчятельностью ком 
сомольских организаций на 
этапе развитого социализ
ма, в условиях обостряю
щегося противоборства двух 
мировых систем. В поста
новлении говорится о не
обходимости улучшения 
воспитания подрастающего 
поколения как о стратеги
ческой задаче партии для 
уверенного обеспечения 
будущ его нашей Родины. 
Именно в руководстве пар
тии комсомолом достига
ется революционная преем
ственность поколений, бое
витость и творческая ак
тивность молодежи, являю
щейся наиболее динамич
ной частью общества.

Вопросы воспитания мо
лодежи, руководство ком 
сомольскими организациями 
постоянно находятся в по
ле зрения горком а КПСС, 
его бюро, первичных пар
тийных организаций. После 
XXVI  съезда КПСС внима
ние к  коммунистическому 
воспитанию молодежи по
высилось. Бюро горкома  
КПСС рассмотрело вопоосы  
«О роли горкома ВЛКСМ в 
профилактике правонару
шений среди молодежи», 
«О работе горкома ВЛКСМ 
по руководству первичными 
комсомольскими организа
циями». Не реже раза в 
год рассматривают вопро
сы деятельности комсо
мольских организаций пар
тийные комитеты и боль
шинство бю ро первичных 
парторганизаций. Ряд воп
росов комсомольской ж из
ни выносится на рассмот
рение партийных и партий
но-комсомольских собра
ний. В настоящее время в 
партийных организациях 
города проходит обсужде
ние постановления ЦК 
КПСС по улучшению пар* 
тийного руководства ком 
сомолом, а также сечи  
К. У. Черненко на Всеар
мейском совещании секре
тарей комсомольских орга
низаций.

С большой ответственно
стью подходят к обсужде
нию этих документов в 
партийной организации Но
вотрубного завода. В июне 
партком предприятия рас
смотрел вопрос «О совер
шенствовании стиля работы 
комсомольской организа
ции завода по выполнению  
задач, выдвинутых В оечч 
К. У. Черненко на Всеар
мейском совещании секре
тарей комсомольских орга
низаций». Этому предшест
вовала большая подготовка, 
в ходе которой была изу
чена работа цеховых ком
сомольски х организаций, 
что дало возможность при
нять постановление, отра
жающее действительное по
ложение дел в организа
ции, определить пути уст
ранения недостатков.

В постановлении ЦК 
КПСС подчеркивается, что 
необходимо неукоснительно 
добиваться осуществления 
на практике требования 
партии о постоянном обще
нии партийных руководи
телей с молодежью, систе
матически бывать там, где 
трудится, учится, отдыхает 
молодежь, доверительно 
беседовать с ней по набо
левшим вопросам, давать 
на них исчерпывающие от
веты. Работники горкома  
КПСС, большинство секре
тарей первичных парторга
низаций встречаются с ком 
сомольским активом, учтст-

вуют в работе комсомоль
ских собраний, выступают 
в школах комсомольского  
актива. На пленумах горко
ма ВЛКСМ присутствуют 
секретари горкома КПСС, 
заведующие отделами и 
другие ответственные ра
ботники аппарата, прово
дятся встречи секретарей 
горкома КПСС с комсо
мольцами и молодежью го
рода, городские собрания 
молодых коммунистов, ра
ботающих в комсомоле.

Вместе с тем встречи
хозяйственных руководите
лей с комсомольцами и 
молодежью не стали еще  
системой. В оаботе комсо
мольских собраний прини
мают участие а основном  
только секретари партий
ных организаций. Некото
рые начальники цехов, 
участков, директора заво
дов вспоминают о комсо
мольцах лишь тогда, когда 
требуется решить какой-ни
будь хозяйственный вопрос, 
К таким руководителям от-І 
носятся Виктор Михайлович 
Васильцов, директор дина
сового завода, Алексей Д е
нисович Гребенюков, на
чальник городского узла
связи, и другие.

Здесь следует сказать и 
о том, что распространен
ное у нас закрепление хо
зяйственных руководите
лей за комсомольскими ор 
ганизациями не всегда оп
равдано. Р а б о т а т ь  с 
комсомольцами и моло
дежью  обязаны каждый
коммунист, каждый партий
ный работник и прежде  
всего секретарь парторга
низации.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС К. У. Черненко  
подчеркивает, что в стиль 
работы комсомола в пос
ледние годы незаметно 
прокрались формализм, бу
маготворчество, зеоргани- 
зованность и парадность. 
В значительной степени эти 
недостатки имеют место и 
в работе комсомольских ор
ганизаций города. Что каса
ется горком а комсомола, 
то за последнее время ап
парат его значительно об
новился и есть уверенность 
в том, что в работе горко 
ма будет оживление, исчез
нет кабинетное руководст
во комсомольскими органи
зациями. Пока ж е  работни
ки горкома ВЛКСМ плохо 
знают обстановку в первич
ных организациях, редко в 
них бывают, в следователь
но, слабо влияют на их ра
боту.

В работе многих комсо
мольских организаций так
ж е  немало формализма. 
Именно этот порок порож
дает такие негативные яв
ления во внутрисоюзной 
жизни, как низкая явка на 
комсомольские собрания, а 
то и игнорирование Устава 
ВЛКСМ о проведении соб
раний.

Взять, к примеру, комсо
мольскую  организацию Ко- 
уровского леспромхоза. С 
января текущего года й 
ней не прошло ни одного  
собрания. За 7 месяцев 
лишь три раза собирался 
комитет. И это сегодня ни 
у кого  в леспромхозе не 
вызывает удивления. В свое 
время это была одна из 
сильных комсомольских ор
ганизаций, занимавшая при
зовые места в городских  
смотрах. Конечно, большая 
доля вины тут секретаря 
парткома леспромхоза
Н. В. Крашенинникова. За
были про требования Уста
ва ВЛКСМ по проведению  
комсомольских собраний в 
комсомольских организаци
ях узла Кузино, БЭЗСКиДа 
горбытуправления, объеди
нения Первоуральскшвей- 
быт, автобазы N° 8, мед
санчасти Новотрубного за
вода.

Не достигают желаемого  
эффекта некоторые прово
димые партийно -  комсо

мольские собрания. О какой 
результативности партийно- 
комсомольского собрания 
горпищеторга (секретарь 
парторганизации И. А. Кѵ- 
каркин) можно говорить, 
если из 446 комсомольцев, 
состоящих на учете, в его 
работе принимает учзстте 
20— 30.

В ряде организаций неу
довлетворительно ведется 
работа по приему в члены 
ВЛКСМ. Комсомольские ор
ганизации горпищеторга, 
Пеовоуральскшвѳ й б ы т а, 
ПЗРГО, горбытуправления 
и некоторые другие орга
низации в 1984 году на 
приняли ни одного молодо
го рабочего в ряды  
ВЛКСМ. Остается неудов
летворительным состояние 
учета членов ВЛКСМ в ком
сомольских ооганизациях 
объединения общественно
го питания, горбытуправле
ния, грузового автопред
приятия, Коуровекого лес
промхоза. Да и в целом в 
городской комсомольской  
ооганизацни учет членов 
ВЛКСМ пока крайне неу
довлетворительный.

Горкому ВЛКСМ надо 
развивать инициативу и от
ветственность комсомоль
ских организаций за со
стояние воспитательной ра
боты с молодежью, повы
шать роль комсомольских  
собраний для достижения  
этой цели. Любое наруше
ние требований Устава 
ВЛКСМ комсомольцем
должно быть рассмотоено 
на собрании и дана соот
ветствующая оценка. Пси 
этом надо сделать прави
лом, чтобы на каждом ком 
сомольском собрании были 
партийные и хозяйственные 
руководители, ответствен
ные работники горкома  
ВЛКСМ. Совершенно оче
видно, что ответственность 
за сеоьезные недостатки и 
упущения в работе горкома  
ВЛКСМ, комсомольских ор
ганизаций следует принять 
на свой счет горком у пар
тии и партийным организа
циям, комитетам и бюро. 
И конечно, крайне необхо
димо в ближайшее время 
всем секретарям парторга
низаций внимательно разоб
раться с положением дел 
в комсомольских организа
циях, совместно определить 
и обязательно принять 
меры, которые позволят 
оживить работу с моло
дежью.

Ф ормы  и методы пар
тийного руководства комсо
молом наполняются год от 
года новым содержанием, 
улучшаются и обогащаются 
под воздействием решений 
XXVI съезда КПСС, после
дующих пленумов ЦК пар
тии. Одной из главных за
дач в этой большой работе 
является улучшение трудо
вого воспитания комсомоль
цев и Молодежи. Городская 
комсомольская организация 
сегодня насчитывает в сво
их рядах 16823 комсомоль
ца, которые состоят на 
учёте а 122 первичных ком 
сомольских организациях. 
В сфере промышленного  
производства занято 5725 
человек. Более 300 моло
дых рабочих успешно Вы
полнили задания XI пяти
летки и трудятся в счет 
двенадцатой. Есть опреде
ленный вклад комсомола и 
в строительство водовода 
Нижние Серги —  Перво
уральск, других важнейших 
объектов, в выполнении 
Продовольственной про
граммы.

Горком ВЛКСМ направля
ет усилия комсомольцев и 
молодежи на участие в 
патриотическом движении 
«Одиннадцатой пятилетке—  
ударный труд, знания, ини
циативу и творчество моло
дых». Организован смотр 
комсомольских организа
ций по выполнению реше
ний XXVI съезда КПСС в 
рамках Всесоюзного. Еже

квартально определяется 
лучший молодой рабочий 
по своей профессии, луч
ший молодой рационализа
тор. Организовано также 
городское соревнование 
Комсомольске - молодеж
ных коллективов за высо
кую  эффективность и каче
ство работы. С января по 
июль 1984 года в городе  
проходила трудовая вахта 
в честь 60-летия присвое
ния комсомолу имени В. И. 
Ленина, котооую  организо
вал горком ВЛКСМ. Входят 
в практику городские и 
заводские конкурсы про
фессионального мастерст
ва, турниры среди слесарей 
КИПиА, токарей, водителей 
и других профессий. Одна
ко  речь сегодня иДет о 
дальнейшем улучшении
этой работы.

Важную роль в повыше
нии трудовой активности 
комсомольцев и молодежи  
играют комсомольско-мо
лодежные коллективы. Чис
ло их растет год от года. 
В 1983 году их было 130, 
сегодня уже 160, где насчи
тывается 3400 человек, 2600 
комсомольцев^

Надо сказать и о том, 
что трудовое воспитание 
должно все более целена,1-  
равленно и глубоко осу
ществляться на этапе обу
чения в школе и ПТУ, осо
бенно с учетом требова
ний реформы общ еобразо
вательной и профессио
нальной школы. Здесь 
уместно заметить о более 
низком уровне профессио
нальной ориентации школь
ников сегодня, чем это бы
ло 3— 4 года назад, осо
бенно по ряду строитель
ных специальностей. Не 
случайно комплектование 
некоторых групп а ГПТУ 
№ 7 и N° 69 идет неудов
летворительно.

Рассматривая работу ком 
сомольских организаций, 
необходимо уделять боль
ше внимания вопросам уси
ления комсомольского вли
яния в производственных 
бригадах и звеньях, укреп
ления трудовой дисципли
ны среди молодежи. Сле
дует всегда иметь в виду и 
то, что повседневный тоѵд 
юношей и девушек на ра
бочих местах вместе с тру
дом всего коллектива —  
основа для укрепления эко
номического и оборонного  
потенциала страны, повы
шения народного благосо
стояния, и это надо дово
дить до сознания каждого  
молодого человека.

Делом первостепенной 
важности партийных и ком 
сомольских организаций 
должно быть идейно-поли
тическое и нравственное 
воспитание подрастающего 
поколения. Важным эвеном 
здесь является система 
марксистско-ленинского об
разования. В настоящее 
время заканчивается ком п
лектование школ комсо
мольского, политического 
обучения нв новый учеб
ный год. Итоги прошлого 
учебного года показали, 
что наметились некоторые  
положительные сдвиги в 
этой работе. Программы  
политшкол и семинаров но
вого учебного года нацеле
ны в значительной степе
ни на проблемный метод 
изучения. Разрабатывая их, 
ЦК ВЛКСМ учитывает воз
росшую образованность, 
информированность нашей 
молодежи —  все то, что 
должны учесть в работе с 
молодежью и мы, ком 
мунисты. Большинство про
пагандистов, работающих 
с комсомолом, это комму
нисты с высшим образова
нием. Многие из них с 
большим стажем пропаган
дистской работы и с боль
шой ответственностью. По 
инициативе горкома ВЛКСМ 
впервые а этом году про
ведена аттестация ряда 
пропагандистов системы

комсомольской политиче
ской учебы.

Большую помощь оказы
вают в комплектовании и 
функционировании комсо
мольских школ партийные 
организации производствен
ного объединения «Хром
пик», Новотрубного заво
да, треста Уралтяжтруб
етрой. Вопросы комсомоль
ской политической учебы 
рассматриваются на засе
даниях парткомов наряду 
с партийным образованием.

Однаіѵз парторганизации 
Коуровекого леспромхоза, 
Билимбаевского лесхоза, 
химлесхоза, грузового АТП, 
совхозов «Битимский» и 
«Уткинский» не оказывают 
помощи комсомолу по ор
ганизации политической 
учебы, в результате школы  
в течение прошлого учеб
ного года практически не 
работали. В ряде школ 
комсомольского просвеще
ния низка посещаемость 
занятий, не охвачено ника
кими формами учебы бо
лее полутора тысяч членов 
ВЛКСМ. М ного формализ
ма и в проведении Ленин
ского зачета, да и в оабо
те ряда школ, особенно 
экономических, которые  
подчас как две капли воды 
похожи на обычные опеоа- 
тивные совещания, прово
димые мастером.

В эти дни комсомольцы  
города вместе с людьмт 
старших поколений засту
пили на ударную вахту, ю -  
священную 40-летию Побе
ды советского народа в 
Великой Отечественной
войне. Горком партии при
нял постановление, опреде
ляющее задачи городской  
партийной и комсомольской  
организаций по подготовке  
к этой дате. Важно ее эф
фективно использовать и 
для улучшения всего дела 
военно - патриотического  
воспитания молодежи.

В городе не решен воп
рос с технической подго
товкой призывников. Всего 
51 секция, где занимается 
около 900 комсомольцев и 
молодежи. Д о сих пор не 
организован спортивно-тех
нический клуб на Новотруб
ном заводе, нет соответст
вующих клубов и кружков  
в тресте Уралтяжтрубстоой. 
Остался без внимания ком
сомола и «Клуб ю ного тех
ника» на Новотрубном за
воде. /

Большую помощь в во
енно-патриотическом вос
питании молодежи должны  
оказать ветераны партии, 
войны и труда, их надо ак
тивнее привлекать к Этому 
делу.

Серьезной у комсомоль
цев и молодежи остается 
проблема свободного вре
мени. Несмотря на то, что 
за последние годы в горо
де расширилась матери
альная база для разумного  
проведения свободного  
времени, я имею в виду 
Дворец культуры «Строи
тель», Д ом  пионеров, дело 
от Этого лучше не стало. 
А ведь давно изучено, что 
абсолютное большинство 
антиобщественных поступ
ков в среде молодежи —  
это следствие бесполезно
го времяпрепровождения, 
отсюда пьянство, уголовные 
преступления.

Пока не наведен долж
ный порядок с досугом  
молодежи, у нас нет осно
ваний говорить об успехах 
в воспитательной работе а 
целом. Предметом особой 
заботы комсомольской оо- 
ганизации должны быть 15 
молодежных общежитий го- 
оода. В них проживает се
годня около 3 тысяч юно
шей и девушек, и далеко 
не все в них благополучно. 
Горком ВЛКСМ организовал 
смотр-конкурс молодеж
ных общежитий и общежи
тий профтехучилищ города, 
но без внимания партий

ных и комсомольских О Р ' В -  
низаций Новотрубного за» 
вода, треста Уралтяжтруб
етрой, динасового завода, 
швейной фабрики, произ
водственного объединения 
«Хромпик» порядка там не 
навести.

Пристального внимания 
комсомольских комитетов 
требует и проблема моло
дой семьи. Необходимо  
более эффективно воспиты
вать у молодых отцра и 
матерей ответственность за 
судьбы своих детей, поду
мать и о более доходчивой 
пропаганде этики и психо
логии, как надо более су
рово и строго карать за 
развал семьи из-за распу
щенности.

Требуется активизировать 
и работу комиссий по де-> 
лам молодежи городского  
и поселковых Совете* на
родных депутатов. М огут и 
должны по вопросам  
улучшения труда, отдыха, 
быта молодёжи делать 
больше и лучше проф союз
ные организации. Речь идеё 
и о том, чтобы при рас
пределении жилья, мест в 
детских дошкольных учреж
дениях, путевок и т. д. реи 
шающеѳ слово по комсо
мольцам и молодежи име
ли комсомольские комите
ты и их секретари. Сло
вом, не только по этим, но  
и по другим вопросам вос
питания молодежи нужна  
сегодня более серьезная 
и ответственная работа 
комсомольских организа
ций, более строгое и про
зорливое руководство пэо- 
тийных организаций.

Большое место в поста
новлении ЦК КПСС отведе
но работе с кадрами. Ком
мунисты парторганизаций 
совместно с комсомоль
скими бю ро и комитетами 
непосредственно должны  
заниматься подбором, рас
становкой, воспитанием и 
обучением комсомольских  
кадров и актива. И в пер
вую очередь —  укреплять  
партийное ядро в комсо
моле. Сейчас в городской  
комсомольской организа
ции 588 коммунистов, ра
ботающих в качестве сек
ретарей, членов Комсо
мольских бюро, членов 
штабов «Комсомольского  
прожектора». Число их ра
стет год от года. Они вно
сят в комсомольскую  среду  
политическую зрелость, пар
тийную дисциплину, поэтому 
очень важно и далее укреп
лять руководящ ие комсо
мольские кадры за счет мо
лодых коммунистов, В на
стоящее время в партийных 
и комсомольских организа
циях проходит отчетно-вы
борная кампания. И очень 
важно ее использовать для 
достижения этой цели и в 
первую очёредь по секре
тарям первичных комсо
мольских организаций.

Для поднятия авторитета 
комсомольских организа
ций, их боевитости В ком
мунистическом воспитании 
молодежи совершенно не
обходимо каждой партий
ной организации, горком у  
партии выработать ряд 
конкретных мер и обяза
тельно внедрить их в прак
тическую работу. Необхо
димо, чтобы каждый парт
ком и партбюро в начале 
года рассматривали и ут
верждали перспективный 
план работы комсомольской  
организации на год, чтобы 
этот план находился затем 
под обязательным партий
ным контролем.

Обсуждение вопроса на 
пленуме горкома КПСС —  
это лишь начало работы, 
которую  нужно провести 
городской партийной орга
низации по повышению  
уровня партийного руко
водства комсомолом на но
вую ступень, отвечающую  
требованиям и задачам 
аого этапа развития страны.



В ы п о л н е н и е  о б я з а т е л ь с т в  
к о м м е н т и р у е т  р а б о ч и й

В А Р И А Н Т Ы  
Т  А  К  Т  И  К  И

~ В прош лом месяце не 
участке отделки стенав 
ХПТ пятого цеха Ново
трубного' завода произо
шел -случай:- среди всех 
бригад лишь наш кол
лектив успешно справил
ся е планом. Вспомнил 
об этом вовсе не для 
того, чтобы противопо- 
ставить нашу бригаду 
остальным, но Затем, 
чтобы ещ е раз подчерк
нуть: коллектив взял
верный курс в работе 
и уверенно им следует,
, Относительно недав
но на участке были ор
ганизованы бригады. 
Собственно, просто про» 
изошло распределение 
и у комплектация рабо
чих по технологическим  
Операциям. Отвечать за 
свой объем работ, конт
ролировать его выполне
ние теперь значительно 
надежнее и удобнее. 
Дедять человек в брига
де: правильщики, резчи
ки, Сортировщики, сдат
чики, Обслуживаем ста
ны ХПТ 90, 75 и 55.
Операции наши доста
точно трудоемкие, но 
мы организуем работу 
ТРкиьГ образом, чтобы 
человек не ограничи
вался- каким-то одним  
процессом, а мог заме
лить любого своего то
варища в коллективе. В 
этом нам помогает ос
воение смежных и до
полнительных профес
сий, Четверо членов 
бригады владеют тремя 
специальностями, ос
тальные —  двумя. И 
практически .все могут 
выполнять работу стро
пальщика.

Если кто-то из членов 
бригады оказывается 
свободным от работы, 
он тут ж е  спешит на 
помощь т о в а р и щ у .  
Именно за счет такой 
организации добивается 
коллектив роста произ
водительности труда. С 
начала года бригада вы
пустила дополнительно 
к  заданию 177 тонн 
труб, каждый ежеме
сячно обрабатывает в 
среднем по 130 тонн 
труб —  это достаточно 
высокий показатель.
Выполнение Норм в 
бригаде составляет 108,4 
Процента. Благодаря 
С+рогой дисциплине, 
четкой взаимозаменяе
мости, рациональному 
использованию металла 
и инструмента бригада 
Стабильно выполняет 
плановые задания и со
циалистические обяза
тельства. Нынче коллек
тив семь раз признавал
ся победителем цехово
го Соцсоревнования и 
пять раз заводского. 
Тактика у нас на произ
водстве применяется гиб
кая. Умение оперативно 
выбирать оптимальный 
в данный момент вари
ант, по-моему, опреде

ляет стабильность рабо
ты.

С первого октября
планируем перейти ча 
бригадную форму ор
ганизации и стимулиро
вания труда. Она поз
волит аще более повы
сить ответственность
каждого члена коллек
тива, улучшит органи
зацию труда, повысит
его  эффективность.
Элементы бригадной 
формы действуют уже  
сейчас, и уже сегодня 
результаты ее видны й 
ощутимы. Простое тому 
подтверждение: зегруэ*
ка оборудования. Мы 
стараемся так распреде
лить , работу, чтобы
станки и агрегаты были 
максимально задейство
ваны, чтобы у нас не 
возникали простои. Не
маловажное Значение 
имеет и своевременная 
профилактика оборудо
вания, оперативное про
ведение ремонтов. Как 
правило, особенно в на
чале каждого месяца 
возможны простои ме
ханизмов, случаются пе
ребои с загрузкой обо
рудования - трубами. 
Учитывая это обстоя
тельство, мы стараемся
работать с запасом, бо
лее четко координиру
емся с ритмом станоч 
ХПТ. Кстати, пожалуй,
благодаря этому обстоя
тельству мы избежали 
срыва в августе.

Трудно выделить ко
го-то особо: каждый
стремится внести макси
мальный вклад в успех 
бригады. Взять, к  при
меру, работу Н. И. Бар- 
това. Он —  правиль
щик, однако в случае 
необходимости может 
работать резчиком и 
стропальщиком, а в мое 
отсутствие выполняет 
обязанности бригадира. 
Рядом с ним работает 
и его жена. Сортиров
щик-сдатчик, она е ус
пехом выполняет рабо
ту резчика, стропальщи
ка. И примеры такого 
отношения к делу ха
рактерны, повторюсь, 
для всех членов коллек
тива.

Далек от мысли, ч -т  
работа бригады лишена 
каких-либо недостатков. 
И резервы коллектива 
еще не использованы 
полностью. Совершенст
вование организации 
труда, расширение зон 
технологического обслу
живания, повышение 
квалификаций, укрепле
ние производственной и 
исполнительской дисцип
лины —  вот конкретные  
пути дальнейшего по
вышения эффективности 
нашей работы.

С. ДРОНОВ, 
бригадир участка 
малой Отделки труб 
цеха N9 5 Новотруб
ного завода.

СООБЩАЮТ РАБКОРЫ = = = ■  
ПРЕДЛОЖИЛИ НОВАТОРЫ

Долго пришлось потрудиться умельцам Билимбаёв- 
скою димлесхо.за, чтобы обличить труд рабочих, заня
тых в лесу ид погрузке бочек с живицей. Они сконст
руировали и установили на тракторе марки «Дя-75» 
кран-укосину. Сократилось время на погрузочные one* 
рации, высвободился один человек.. Теперь погрузку 
выполняют два человека вместо трёх*

Шофер Владимир Александрович Першин изготовил 
пиевмопогрузчик и оборудовал им автомашину, иа ко
торой трудится. Это новшество позволило, как и пер
вое, улучшить условия труда. Теперь Владимир Алек
сандрович за двоих справляется со всеми погрузочны
ми операциями. За смекалку ему выдали премию 60 
рублей.
"  А. КОЛОВ,

нештатный корреспондент.

Идет уборка картофеля к 
овощей. Как добиться, что* 
бы плодоовощной конвейер 
в ату ответственную пору 
работал без перебоев, что* 
бы выращенную продукцию 
своевременно заложить в 
закрома на зимнее хряне- 
ние? О том рассказывает 
директор торга В. Ф. Жидко.

— Наши хранилища и 
склады к зимней закладке 
картофеля и овбщей давно 
готовы. Отремонтированы 
вентиляция, электропогруз
чики и транспортеры, холо
дильное оборудование, кон
тейнеры. В ремонте хоро
шо помогли руководители 
заводов трубчатых строи
тельных конструкций, ра
диотелевизионного Оборудо
вания, динасового, произ
водственного объединения 
«Хромпик».

В Начале сентября нача
лось массовое поступление 
нового урожая в торговлю, 
картофеля в первую оче: 
рёдь. Одйако совхоз *Пео- 
воѵральский» Доставляет 
нам его неравномерно. В 
Фрй первых сентябрьских 
Дня завезли всегб Лишь 120

'SSSSSSSSSSSSSSSSSSBCE, ЧТО ВЫРАЩЕНО, — СОХРАНИТЬ

КАЧЕСТВО-ГЛАВНАЯ ЗАБОТА
тонн. Да и в последующие 
дни не «баловал» изобили
ем. В. сентябре большая 
часть свежей продукции 
идет сразу в продажу, 
и покупатель должен полу
чить ее, в лучшем виде, что, 
к сожалению, не всегда 
удается.

Нередко продукция с по
ля, в частности капусуа, 
пбступает загнившей, дряб
лой, битой, и в Этом по
винны преждё всего работ
ники совхоза, ^тобы свести 
потери до минимума,. мы 
не первый год просим ад
министрацию хозяйства вы
делить в поле! специальное 
месТо, где можно было бы 
сразу же после уборки сор
тировать картофель и капу
сту, а потом загружать их 
в контейнеры и без лйш- 
иих ііеребалок развозйТь по 
Хранилищам, склІдам, ма
газинам. Однако предложе
ния наши не находят под
держки, Работники совхоза 
Считают это обузой, про

должая тем временем про
дукцию возить навалом или 
в мешках, отчего качество 
ее значительно снижается. 
Кроме совхоза «Перво
уральский», дополнительно 
закупаем картофель в Би- 
тимке и Ачите. Не в оби
ду будет сказано, что Отту
да он поступает гораздо в 
лучшем виде, потому и 
пользуется у горбжан боль
шим спросом.

Осень — пора заготовок. 
Многие первоуральцы ста
раются в это время сде
лать запасы на зиму, поку
пая в большом количестве 
овощи и картофель. Для 
лучшего обслуживания на
селения сельхозпродукты 
продаём в овощных па
вильонах,- на . улице. А в 
отдалённых от магазинов 
районах и там, где йё’г ки
осков, картофель планиру
ем продавать прямо с трак
торных тележек, Оснащен
ных Йесамй. Об этом будем 
объявлять особо.

Так Как картофель убира
ется Первым, то и закладку 
на зиму начинаем с него. 
В нынешнем году закупим 
его 3560 тонн, в том числе 
на зимнее хранение — 2510 
тонн. Заложим клубни в 
контейнеры, предварительно 
перебрав н подсушив их. 
С 1В сентября начнется 
уборка капусты, закупим ее 
3100 тонн, а на зиму вало* 
жим 1185. Нынче план за* 
кладки- увеличили на 225 
тонн. Хранить кочаны будет 
нелегко, потому чТо 8 торге 
нет охлаждаемого помеще
ния для капусты, однако 
постараемся приложить 
максимум усилий». чтобы 
уберечь ее от порчн.

Заложим на хранение до
статочное для города ко
личество  ̂ лука, моркови, 
свеклк, рёдьки, а также 
ббо тонн- крымских и крас
нодарских яблок. Закладку 
нздёемся провести в срёк и 
сохранить овощи в лучшем 
виде.

РАССКАЗЫ 
О РАБОТНИКАХ 
МИЛИЦИИ

Работник милиции... Веро
ятно, многие представляют 
себе мужчину с военной 
выправкой, с погонами на 
строгом кителе. В большин
стве своем они именно та
кие, стражи порядка. М еж
ду тем, мне приходилось 
встречать женщин, отлично 
справляющихся с много
трудным делом следовате
ля, дознавателя.

В маленьком кабинете на 
первом этаже здания го
родского отдела внутренних 
дел работает энергичная 
молодая женщина, инспек
тор дознания, старший лей
тенант милиции Вера Нико
лаевна Ненашева. Здесь 
чаще всего бывают необыч
ные для нашего общества 
посетители: тунеядцы» са
могонщики, нарушители 
паспортного режима, бра
коньеры... Приходят они, 
конечно, не по собствен
ной воле —  по вызову. С 
ними и работает Вера Ни
колаевна, ведет дознание 
по целой группе уголовных 
дел.

вот перед нею молодой 
человек е помятым лицом. 
Он украл две банки кон
сервов. Зачем?

—  Не сделал бы Этого, 
если бы был трезвым,.. —  
твердит виновный.

ОказЬіваетсЯ, что была 
групповая пьянка за углом 
магазина, а потом —  «под
виг»... Вор привлечен к  уго
ловной ответственности за 
мелкое хищение, а его со
бутыльники к администра
тивной ответственности за 
распитие спиртных напитков 
В общественном месте.

Веру Николаевну все 
волнует. Лица, уклоняю
щиеся от общественно-по
лезного труда, ведущие Па
разитический Рбраз жизни, 
мелкие воры й им подоб
ные —  это в большинстве 
своем пьяницы, потеряв
шие над собой контроль, 
опустившиеся. И задача до
знания не только в том, 
чтобы привлечь их к уго
ловной ответственности и 
направить дело в народный 
суд. Надо развенчать их 
гнилую, антиобщественную  
позицию, их вредный образ 
жизни. Развенчать в их ж е  
глазах. Поэтому слова до
знавателя, работающего с 
очередным преступником, 
нередко звучат гневно, хо
тя и сдержанно, но всегда 
убедительно. Стремление 
вскрыть причины, которые  
привели к преступлению, 
помочь человеку понять, 
что он потерял человечес
кое достоинство, помочь 
встать на путь исправления 
—  такая ставится задача 
Ненашевой. Неразговорчи
вого подозреваемого, кото
рый стремится скрыть

ИНСПЕКТОР ДОЗНАНИЯ

факты, свидетельствующие 
против него, она разгово
рит. Попытавшегося было 
вести себя развязно поста
вит на место. Смущенно
го свидетеля, потерпевшего 
расположит к  себе. Иной 
преступник согласен иДти 
на допрос к следователю- 
мужчине, лишь бы не смот
реть в глаза этой требова
тельной женщины. Убеж
ден, что каждый из них 
после общения с Верой 
Николаевной, под ее влия
нием задумывается над 
своей жизнью,

Вера Николаевна постигла 
на практике, как много за
висит от обстоятельного 
допроса человека. Побесе
довать с человеком, рас
положить его  к  себе, спо
койно и терпеливо выслу
шать... Это и есть одно из 
проявлений мастерства ее 
профессии.

—  Расскажите о  своей 
жизни, —  такими словам* 
часто начинает Вера Нико
лаевна допрос подозревае
мого в преступлении.

Перед ней молодая здо
ровая женщина, жительни
ца поселка Магнитка Г, Н. 
Емельянова. В тридцать 
шесть лет уме дважды су
дима за злостное уклоне
ние от общественно-полез
ного труда, однако парази
тического образа жизни не 
прекращает. «Может вы
полнять любую физическую  
работу». —■ таково меди- 
Цй;гг*ьв заключение. В тре
тий раз Емельяновой предъ
явлено обвинение но ста

тье 209 части И УК РСФСР, 
и она взята под стражу. 
Вера Николаевна тщатель
но проверяет веб обстоя
тельства дела: допрашива
ет свидетелей, приобщает 
необходимые документы, 
заключения, епревки. По
степенно ВЫЯСНЯЮ ТСЯ П Р И 
ЧИНЫ  преступления: пьян
ство и аморальный образ 
жизни. Все проверено, со
браны доказательства. Ни 
одного довода обвиняемой 
не оставлено без внимания. 
Соблюдены все процессу
альные права. Дознание  
окончено, дело направля
ется прокурору для ут
верждения обвинительного 
заключения и передачи в 
суд.

А на стола Ненашевой 
уже другое дело. На этот 
раз перед ней самогон
щик А. П. Подъячев. Аппа
рат и 12 литров браги 
изъяты из его квартиры. И 
опять перед работником  
дознания стоит задача: вы
яснить подробно асе об
стоятельства преступления, 
его причины. Скрупулезная 
проверка, допросы, анализ 
документов, изучение лич
ности. . Дело Подъячева на
правляется а Суд...

О ценку работе следова
теля и дознавателя дает 
народный суд. Ни одного  
дела не было возвращено 
на дополнительное дозна
ние . Ненашевой, потому 
что Вера Николаевна стро
ит Свою работу так, чтобы 
каждое ее следственное 
действие точно соответст

вовало закону.
Вера Николаевна —■ Дис

циплинированный человек, 
ей свойственно чувство вы
сокой ответственности ’ за 
свои дела. Она системати
чески совершенствует свою  
квалификацию, советуется 
со специалистами, читает 
специальную литературу,; 
анализирует свою работу, ' 

Несколько необычным 
путем прищла в милицию  
Ненашева. Она имеет пзда -' 
гогическое образование, 
работало учителем. Первая 
ее должность в городском  
отделе внутренних, дел —  
инспектор по делам несо
вершеннолетних —  была 
близка к деятельности пе
дагога, только сосредота
чивалась на воспитании 
трудных детей и п од рост
ков. Хороших результатов 
достигла В. Н. Ненашева, 
работая в инспекции, на хо
рошем счету она и сей
час.

Знаю я о  деловых каче
ствах Веры Николаевны но 
только со слов ее сослу
живцев. Постоянно по дол
гу службы общаюсь с нею, 
осуществляя прокурорский  
надзор за деятельностью  
милиции, в том числе и ра
ботников дознания. Спо
койна И настойчива, требо
вательна к человеку без 
унижения его человеческо
го достоинства, организо
ванна и деятельна, доби
рается до причин преступ
ления, до самой его сути—  
такова В. Н. Ненашева. Не
смотря на загруженность 
основной работой, Вера 
НиколаевнВ возглавляет со
вет Ленинской комнаты го
родского отдела внутрен
них дел, ведет Организа
торскую  и воспитательную  
работу. За добросовестный 
труд неоднократно поощря
лась по службе.

'Мне часто Приходится 
бывать а маленьком каби
нете на первом этаже,' и я 
много знаю о работе и 
Жизни его хозяйки. Вера 
Николаевна Много Читает, 
любит поэзию. Говорить в 
ней интересно.

Вот такая она, Вера Ни
колаевна Ненашева, пред
ставитель елаанопо отряда 
советской милиции, офи
цер, обаятельная, жизнера
достная.

Б. ЮНОШЁВ, 
зам. прокурора гор. 
Первоуральска, совет
ник юстиции.
На снимке: старший лей

тенант милиции В. Н. Не
нашева.

Ф ото Е, Фролова.



НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ .

ВСТРЕЧА С ТЕРПСИХОРОЙ
Тепло встречали перво

уральцы артистов С верд
ловского государственного 
орден а Трудового Красного 
Знамени академического 
театра оперы  и балета им.
A. В. Луначарского. На от
крытии гастролей их при
ветствовал секретарь гор
кома партии Н. А. Жилин. 
Хозяйка М едной горы вру
чила гостям хлеб-соль. 
Участники народной хоре
ографической студии Д вор
ца культуры и техники Но
вотрубного завода подари
ли цветы. Д иректор театра
B. С. Вяткнн рассказал об 
истории театра, недавних 
гастролях в Омске. И вот 
четы ре дня первоуральцы 
смотрели лучшие работы 
театра.

Три спектакля даны на 
сц ене Д ворца культуры и

техники Новотрубного за 
вода. Аплодисментами,
цветами наградили зрители 
артистов Т. Боровицкую, 
И. Росновского, Т. Фомину, 
исполнивших ведущ ие пар
тии в оп ере Дж. Пуччини 
«Чио-Чио-сан». Любители 
балета с большим удоволь
ствием смотрели «Жизель». 
Юным первоуральцам те
атр поивез балет П. Герте- 
ля «Тщетная предосторож 
ность».

Закончились гастроли 
оперой Дж. Верди «Травиа
та». От имени поклонников 
искусства, всех жителей 
города заведую щ ий Отде
лом культуры исполкома 
горсовета В. И. Храмцов 
сердечно поблагодарил ар
тистов, вручил Почетную 
прамоту и сувенио.

О. БОРОДИНА.

ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ  = 1

НАРОДНЫЙ КАЛЕНДАРЬ
В 1978 году в ж урнале «Уральский следопыт» появил. 

ся материал Б. Рыбакова под названием «Народный  
календарь» — собрание народных примет, пословиц, 
которые м огут послуж ить своеобразной пам яткой в на
блюдениях за погодой. Дополненная и переработанная  
ж урнальная публикация легла в основу отдельного из . 
дания. вы пущ енного  Средне-Уральским кн и ж н ы м  изда
тельством в 1980 году. К н и ж ка  понравилась читателям  
и вызвала поток писем в редакции газет, в том числе 
и наш у, с просьбой довести до ш ирокого  кр у га  люлей  
эти наблюдения, связанны е с погодой, ноторые инте
ресны и туристам , и охотникам , и садоводам, и работ
никам  сельского хозяйства.

Выполняя просьбу читателей, редакция газеты плани. 
рует ежемесячно публикации из кн и ги  «Народный на. 
лендарь» в сокращ ении. Все даты в «Народном кален
даре» названы по  старому стилю , разница ноторого с 
новым календарем составляет 13 сутон, т. е. н назван
ным числам каж дого  месяца по  старому стилю  добав
ляется 13.

О с е й  ь - и о к р у ш а
Быстро прокатилёсь пол- Если мыши вьют гнезда

ное забот и работ лето: на верху копен, то осень 
сенокосная пора, уход за будет мокрой и продолжи- 
поеевами, садами, уборка тельной, 
хлеба. В огородах, в доме Ведренную пору перво-
всего полно — овощей, осенья исстари называют 
фруктов Но на огородах бабьим летом. Это лучшее 
убран еще не весь урож ай: время осени, 
набирает в земле вес кар- Если бабье лето ненастно, 
тоф ель. наливаются тугие то остальная осень будет 
кочаньг капусты. В общем, сухой, и наоборот, 
как говорят в народе, вся- Пока с вишен лист пол- 
кому овощу свое время ностью не опал, сколько бы

Фенологи считают, что снега не выпало, оттепель 
осень длится 66 дней — с его сгонит.
27 августа по 1 ноября. По Первый снег выпадает за 
календарю  — сентябрь, ок- сопок дней до зимы, 
тябрь и ноябрь. Сметливый Если выпавший ночью
и наблюдательный народ снег останется на ветках 
не оставил и осень без при- деревьев, значит, останется 
сущих ей примет, каж дом у и на земле. 
дню дал  имя в народном Присмотритесь внима-
календаре Помня хорошо, тельн0 к природе, я  она вам
— •  — —. „А - ІА Т ІТ Т Т Т Г Т  Я А  W  Я І  Л б Л Ф М Ф  .,

расскаж ет о предстоящей 
весне и даж е о лете.

Много еловых шишек — 
к урож аю  яровых, сосновых

что весенний дож дь растит, 
а осенний —• гноит, кре
стьянин чтил приметы, к о 
торые передавались из по
коления в поколение...

В лесу мало рябины — ~  ячменя, 
осень сухая, много рябины Лист, осыпаясь с дерева,
— дож дливая.

Осенний иней — 
солнечной погоде.

ложится лицом кверху — 
к сухой к  недородѵ на другой год. 

а изнанкой — к урожаю .

С е н т я б р ь
Вот и подошел неслыш- в этот лень медведь зале- 

но первый месяц поры увя- гает в берлогу, 
дания. П од осенними луча- 18 сентября. Если ж урав
ли  солнца тихо- дремлет ли полетят, то 1 октября 
увядаю щ ая природа. Но надо ж дать первого моро- 
этот месяц зачастую  быва- за, если их не видать, то 
ет капризным и переменяй- раньше 19 октября не уда- 
вым рить ни одному морозу.

I сентября. Н астало ба- 20 сентября. Если туман- 
бье лето, которое продлится но и тепло, летит длинная 
две недели. Первые выезды паутина, ожидаю т благо- 
на охоту. Заканчивался по- приятную осень и нескорый 
сев озимых. Крестьяне счи- снег.. Следили за ветром: 
тали счастливым предзца- коли подует северный сер- 
менованием, если в этот дитый ветер — будет сту
день состоялось новоселье, ж а недалече; ю жак п одул--

6 сентября. М ихайловские к теплу, западный на 
заморозки. Бывает, что и мокропогодье. восточный 
нАппеоп ігтгзпит " ясная осень,
моро п у д р  • 25 сентября. Если погода

8 сентября. Убирали лук в этот день хорошая, то 
С грядок. Смотрели ульи, стоять ед целых три неде- 
чистили их. Если погода в л  и .наоборот. Коли пер- 
этот день хорош ая —  осень вы^ снеГ; то зима устано- 
такж е хороша. вится на 8 ноября

I I  сентября. Всякое лето зо  сентября. Предки не- 
кончается. даром выделили этот день

14 сентября. П ервая ба- для хозяйственных нужд: 
рыня —  капуста, ее сруба- жгли старую солому из по
ют, начинают засолку. Уст- стелей, набивали новые мат- 
раивали капустинские вече- рацы. Значит, день был 
ра Охотники уверяю т, что всегда ясный, теплый.

В Ы Х О Д Н Ы Е  В «ИВУШКЕ»
Это заседание комиссии 

по охране труда и быга 
женщин профкома Н ово
трубного завода началось 
необычно. Председатель ко
миссии Валентина Кузьмов- 
на Сотина поздравила И ри
ну Сергеевну Степнову и 
Тамару Владимировну К у-’ 
раеву с государственными 
наградами в честь юбилея 
завода. И  в работе, и в де
лах общественных мало им 
равных.

С пусйа цеха №  14 рабо
тает бригадиром на участ
ке отделки И. С. Степнова. 
Коллектив дружный. Хоро
ший настрой создает сама 
бригадир. Товарищи избра
ли ее членом профкома це
ха. Прибавилось хлопот у 
Степновой, когда стала
председателем женсовета
цеха, а потом и членом 
профкома завода. С разу 
пошли дела на лад, когда 
поручили Ирине С.ергеевне 
быть хозяйкой женского 
клуба «Ивушка» при Д вор
це культурьі и техники за 
вода. Многим запомнились 
вечера отдыха для победи
тельниц соревнования на 
приз О. Кормильцевой, за 

душевные беседы за чаш 
кой чая, встречи с врача
ми, модельерами.

Новый осенне-зимний се
зон в клубе «Ивушка» обе
щает быть еще интереснее. 
Разлож ив проспекты, запи
си, приглашения, Ирина 
Сергеевна познакомила
участниц с программой 
клуба. П ервая встреча со
стоится в октябре с обла
дательницами приза тради
ционного соревнования в 
честь знатной волочилыци- 
цы. В ноябре у «Ивушки» 
юбилейный вечер — клубу 
исполнится 15 лет. Д е
кабрь подарит встречу с 
Новым годом. В мае здесь 
будут чествовать женщин 
— героев фронта и тыла...

Строчка за строчкой ло
ж атся в план «Ивушки» 
новые задумки, предлож е
ния. Все хотят, чтобы от
дых новотрубниц в их клу
бе был интересным и по
лезным.

Л. СУРНИНА, 
заместитель п редседа
теля комиссии по воп
росам  труда и быта 
женщин проф ком а Но
вотрубного завода.

М И Р  У В Л Е Ч Е Н И Й
На окраине небольш ого станционного городка Любани, 

что километрах в семидесяти от Ленинграда, каж дого  
очаровывает достопримечательность здеш них мест — 
просторны й и светлы й, словно вы ш едш ий из ска зки , 
деоевянный узорчаты й терем.

Соорудили его Михаил Петрович Петров, ветеран т р у 
да, бригадир Л ю банского деревообрабатывающего ко м 
бината, и его сы н Анатолий, слесарь вы сокой квалиф и
кации близлежащ его совхоза «Агротехнина».

Красиво работают — красиво ж и в ут  Петровы. Занятые  
любимым делом, создаю т они своими рукам и  красоту.

На сним ке : М ихаил Петрович Петров и его сы н Ана
толий. _ _

Фото И Куртова Фотохроника ТАСС.

П О Д Е Л И Т Е С Ь  Б О Г А Т С Т В О М
Фонд государственных и ного объединения «Хром- 

личных библиотек состав- пик» детям городского До- 
ляет сейчас в нашей стране ма ребенка. Принимали они 
40 миллиардов томов. Почти такж е участие в сборе книг 
каж д ая  семья имеет до- из домашних библиотек для

жителей села Л . П олетае
ва, Л . Пермикина, Л . Ка- 
дер, Т. М огильнйкова и 
другие члены клуба предо
ставляю т книги для чтения 
товарищ ам по работе, для 

тематических

машнюю библиотеку. Это 
говорит о больших соци
альных и культурных з а 
воеваниях социализма, вы
соком уровне благосостоя
ния народа..

Но достаточно ли эффек- оформления 
тивно используются книги, выставок, 
стоящие на полках личных Городское правление
библиотек? К сожалению. Всесоюзного общества лю- 
сотни миллионов книг ле- бителей книги призызает 
ж ат  бесполезным грузом, первоуральцев активно
теряют свою воспитатель- включиться во всенародное 
ную еилѵ. Основная задача движение за эффективное 
книголюбов заключается в использование книжных 
том, чтобы помочь продзи-' фондов страны, 
жению книг из личных биб
лиотек в массы. Десятки
книг передали из своих 
библиотек книголюбы клу
ба «Искра» производствен-

Г. ПИЛЬЩИКОВА, 
член городского прав
ления Всесоюзного об
щества лю бителей кни
ги.

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 сентября в  17 часов в зале заседаний гор

кома КПСС состоится занятие городской школы 
идеологического актива. Приглашаются замести
тели секретарей парторганизаций по идеологиче* 
ской работе, политинформаторы всех направле
ний, руководители агитколлективов.

Отдел пропаганды и агитации горкома КПСС.

О БЩ ЕСТВЕННАЯ ПРИЕМ НАЯ
редакции газеты «Под знаменем Ленина» 13 сен
тября с 16 часов проводит прием читателей по 
вопросам коммунального обслуживания ж ил
фонда Новотрубного завода.

Прием ведут главный инженер УЖ КХ завода 
Э. В. Меньшиков и руководитель общественной 
приемной Б. Б. Гринберг.

Редактор С. И. Л Е КА Н О В .

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». Сегодня «М ЕСТЬ И  ЗА КО Н »

(2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18 час. В 21 час премье
ра «П РОСТИ  М ЕН Я, АЛЕШ А». Завтра  «П РОСТИ  
М ЕНЯ. АЛЕШ А». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». Сегодня и завтра «ЭТОТ Н Е 
ГОДЯИ  С И ДО РО В ». Сеансы: 9, 15 час. «П ИРА ТЫ  
XX ВЕКА». Сеансы: 11, 13-30, 17, 19, 21 час.

Клуб ф илиала Новотрубного завода. «Ц Ы ГАН СКО Е 
СЧАСТЬЕ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «ОХОТНИК». Сеансы: 19, 21 час.

Первоуральекий вечерний металлургический  
техникум продолжает прием учащихся на 1984—  
1985 учебный год. Сроки обучения по новым  
учебным планам сокращены на 5—6 месяцев.

На вечернем  отделении на б а зе  средней  шко
лы ведется обучение по специальностям: про
катное (трубное) производство, специальность 
техник-металлург — срок обучения 3 года 2 ме
сяца; электрооборудование промышленных пред
приятий, специальность техник-электрик —  срок 
обучения 2 года 9 м есяцев; оборудование з а 
водов черной металлургии, специальность тех
ник-механик —  срок обучения 3 года 2 месяца.

П рием заявлений до 20 сентября. Экзамены; 
I! тур — с 15 по 25 сентября по русскому язы
ку и литературе (сочинение), математике (устно).

Для поступления необходимы; документ об окон
чании учебного заведения (подлинник), заявление 
на имя директора на стандартном бланке; выпис
ка из трудовой книжки, заверенная администра
цией предприятия: направление, данное предпри
ятием (форма № 3); справка о состоянии здоро
вья (форма № 286): 4 фотографии размером
3x4см

Без вступительных экзаменов зачисляю тся лица, 
окончившие среднюю школу, средние профтех
училищ а с оценками «4» и «5» и технические 
училищ а с отличием.

Документы принимаются ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья, с 10 до 18 часов, комната 
12. 2-й этаж. При техникуме работают подготови
тельные курсы.

Адрес техникума: пр. Космонавтов. 1, автобус 
№ 10, остановка «Гостиница», телефон 2-49-88.

ВНИМАНИЮ АВТОМОТОЛЮБИТЕЛЕЙІ
В сероссийское общ ество автомотолюбитепей 

13, 14 сентября для членов ВДОАМ организу
ет техническую помощ ь с продаж ей за
пасных частей к мотоциклам «Урал», «ИЖ-Ю», 
«ИЖ-П», автомашинам «ВАЗ», «М-412», «ЗАЗ» по 
адресу: ул. Трубников, 28 с 10 часов.

Горсовет ВДОАМ.

Д В О РЕ Ц  КУЛЬТУРЫ  И ТЕХНИКИ 
Н ОВОТРУБН ОГО  ЗАВОДА

приглашает в оркестр всех желающих учиться 
играть на гитаре, домре, мандолине, гуслях, удар 
ных инструментах Запись проводится: вторник,
четверг с 12 до 14 часов и с 18 до 20 часов, сре
да с 12 до 14, воскресенье с 18 до 20 часов в 
комнате №  65.

Ревдинский городской спортивно - технический 
клуб при горкоме ДОСААФ проводит набор на 
платные курсы по специальностям секретарей* 
машинисток, радиомехаников.

За справками обращ аться по адресу: г. Ревда, 
ул. Азина, 83 или по телефону 4-22-11 еж еднев
но, кроме субботы и воскресенья.

   ,  -------------

В салоне «Улыбка» 2 сентября был по ошибка 
надет женский плащ светлого тона, размер 52. 
Просим для обмена плащ а подойти к  заведующей 
салоном «Улыбка».

Продается дом с газовым отоплением, есть надворные 
постройки, огород, баня, летний водопровод, летняя кух
ня. рядом колонка. Обращаться: пос. Магнитка, ул. Руд
ничная, 12.

Меняется 2-комнатная благоустроенная квартира в 
городе Тавде ва  равноценную в Первоуральске. Обра
щ аться по телефону 7-30-88 после 18 часов.

Меняется 2-комнатная квартира улучшенной планиров. 
ки на 2 этаже в пос. СТИ на равноценную в черте го
рода Обращаться: ул Вайнера, 21-а, кв, 65. после 18 
часов.

Меняется 3-комнатная квартира (45 кв. м, 1-й этаж) 
на две отдельные квартиры. Обращаться: ул. Вайнера, 
47, кв. 45, телефон 2-53-91.

М еняются 3-комнатная квартира 46 кв, м и одноком
натная 17,5 кв. м улучшенной планировки на две 2- 
комнатные полнометражные квартиры. Обращаться: ул. 
Вайнера. 51—43.

Меняется 2-комнатная квартира 32 кв. м на две од
нокомнатные или на однокомнатную и комнату в ква. 
ртире, с соседями. Обращаться: ул. Ленина, 112, кв. 9. 
после 18 часов.

Меняется 2-комнатная квартира улучшенной плани
ровки (30.4 кв. м, второй этаж) в п. Динас на 2-комнат- 

ную в городе. Обращаться по тел. , 2-16-31 с 8 до 17 час., 
кроме субботы, воскресенья.

М еняю однокомнатную квартиру (18,5 кв.м, 2-й этаж) 
в г. Омске на равноценную или 2-комнатную малога
баритную в Первоуральске. Обращаться: г, Первоу
ральск, ул. Комсомольская, 17-а, кв. 20.

Сердечно благодарю всех 
Пьянковых, В. В. Нененко, Н.

знакомых,, друзей, лично 
С. Нененко, всех родных 

н соседей за  соболезнование и участие в похоронах 
моего дорогого любимого сына Владимира Викторовича 
Самодурова.

Мать покойного.

Сердечно благодарим родных, знакомых и соседей, 
разделивш их с нами горе и оказавш их помощь в похо
ронах нашего Дорогого мужа, отца и дедушки Али* 
Хаима Иосифовича Ленчитского.

Родные покойного.

Администрация и общественные организации 
цеха № 4 Новотрубного завода с  прискорбием 
сообщают о смерти участника Великой Отечест
венной войны, ветерана труда 

МЕДВЕДЕВА 
Михаила Павловича  

и Выражают соболезнование родным и близким.
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